
! ! ! !本报讯（记者 金旻矣）植树节即将来
临。记者从市绿化部门获悉，本市绿化认建
认养平台已于昨天上线，市民可登录平台
查询各区认建认养信息并填报意愿。
平台涵盖了“公园绿地”“古树名木”“果树

果林”“义务植树”四大板块，列出了本市 !大
市属公园和 "#个区的认建认养资源和信息。
如“古树名木”中，每一棵供认养的古树都有详

细的方位和联系方式，在“果树果林”中有柑
橘、梨树、葡萄、蓝莓、水蜜桃等果树。市民可
通过“绿博士”“绿色上海”两个微信公众号进

入平台，或者通过上海市绿化和市容管理局
网站登录。同时，上海市绿化市容热线
#$%#####已开通 &'小时的咨询和报名服务。

本市绿化认建认养平台上线

柑橘水蜜桃 等你来选它
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! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）生二娃吗？不生，
没人带。职场女性的后顾之忧有望缓解。记
者昨天从市总工会召开的纪念“三八”国际劳
动妇女节 %()周年暨“爱心妈咪小屋”创建升
级推进会上获悉，市总工会正推出“职工亲子
工作室”，探索开展职工子女托育服务。

在去年市总工会联合社科院开展的《全
面二孩政策背景下上海 (*+岁婴幼儿托幼问
题研究》课题调研中显示，上海户籍符合政策
的育龄妇女中有 ,(-不愿生育第二个孩子，
主要原因就是没人带。受访职工特别是女职
工普遍呼吁，希望能够解决幼儿托育问题。

为推动“全面两孩”政策的落地，回应职
工关切，市总工会推出“爱心妈咪小屋”升级
版———上海工会“职工亲子工作室”，探索在

职工需求集中且有条件的企业、园区、楼宇等
单位开展职工子女的晚托、暑托、寒托等托育
服务。市总工会相关部门介绍，这既是单位及
工会组织为解决职工燃眉之急的务实之举，
又是对当前托儿所、幼儿园及社区托育点的
有益补充。

目前，市总工会已选取 %&家有托育服务
基础的企事业单位，开展“职工亲子工作室”
试点，引导和鼓励各级工会积极开展工作室

创建，争取年内在全市范围内完善和新建 !(

家“职工亲子工作室”。
!"家!职工亲子工作室"试点单位分三种

模式###

! 一是朝 #晚 $ 代表单位为携程旅游

网络技术!上海"有限公司# 服务特点是孩子

跟着妈妈一起上下班$%同进同出&#

! 二是 !应急宝宝屋" 代表单位是沪

江教育科技!上海"股份有限公司#服务特点

是$零门槛随时能进$解决员工燃眉之急#碰

上幼儿园因手足口病暂时闭园之类的事$可

以把孩子放在%宝宝屋&#

! 三是暑期爱心学校 代表单位是江南

造船厂# 平均年龄 !"岁# 服务特点是招收小

学范围内的孩子#

昨天的会议还透露，未来两年，市总工会
将推动全市各级工会再建 ,((家“爱心妈咪
小屋”，使其规模达到 &!((家左右。“爱心妈
咪小屋”是上海工会服务职工实事项目，自
&(%+年启动以来，经过近 '年的项目化、社会
化运作，已扩展至 %)#!家，其中五星级妈咪
小屋 %%!家，受到了女职工及社会各界的广
泛好评。市总工会鼓励有条件的小屋对社会
开放，努力扩大服务对象。

孩子没人带 单位“托”一把
市总工会推!职工亲子工作室"缓解托育 年内增至!"家

! ! ! !本报讯（记者 金旻矣）“谷雨三朝赏牡丹”，如今才到惊
蛰，上海植物园中已有三株“春柳”牡丹开放（见图），与玉兰争相
报春，实属罕见。专家表示，牡丹提早一个月盛开，是植物园有物
候记录的 +(多年来的首次。

据悉，上海植物园的牡丹园内，共收集有近 ,(个品种的牡
丹。这 +株“春柳”牡丹是去年新引进的植株，是较为珍贵的绿牡
丹品种。其花蕾的形成及初花期，要早于一般的牡丹，甚至早于
公认开花最早的单瓣品种“凤丹”。但是，花蕾膨大且露色最早的
“春柳”，开花过程却十分缓慢，是典型的“开花早，谢花晚”品种。

专家表示，“春柳”花期大幅提前的原因，既有暖冬气候的影
响，也有新引进植株的缘故。园中的“贵妃插翠”“菱花湛露”“墨
润绝伦”等品种的新种牡丹，都较原有植株更早地现出了花蕾。
因为上海地区与其原产地（中原地区）的日照时长有差异，因此
造成提前开花。
市花白玉兰开放，象征着春天的到来。而今年在植物园，

竟能看到牡丹与白玉兰争相报春的奇异景象，颇为有趣。
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! ! ! !本报讯（记者 杨玉红）
今日上午，本市召开市住房
城乡建设管理工作会议，将
进一步提升城市综合管理和
城乡建设水平，力争全年违
法建筑拆除量不低于 !(((

万平方米，实现新增违法建
筑“零增长”。

新增违建
实现!零增长"

&(%)年，市住房城乡建
设管理系统将进一步提高城
市综合管理精细化水平。聚
焦“五违四必”区域环境综
合治理、住宅小区综合治
理、中小河道整治等热点、
难点，持续发力补齐短板。
推进第三轮占地共约 %(!

平方公里的 &&个市级重点
区块生态环境综合治理，推
进河道两岸各 % 公里范围
环境治理，力争全年违法建
筑拆除量不低于 !((( 万平
方米，实现新增违法建筑
“零增长”。

本市将进一步改善广大
市民居住条件和质量：坚持
以人民为中心的发展理念，
落实“住房是用来住的，而不
是用来炒的”定位，深化完善
“两大体系”、“三个为主”、
“四位一体”的制度框架，多
渠道改善旧区、旧住房、住宅
小区中居民的居住环境和质
量。保持房地产市场平稳健
康发展。今年. 上海将完成

',万平方米中心城区二级旧里以下房屋改
造、'/' 万平方米郊区城镇旧区改造，实施
+((万平方米旧住房综合改造。

防范遏制重特大事故
进一步加大统筹城乡建设的工作力

度：充分发挥重大工程的带动作用，以高质
量的新型城镇化推动高水平的城乡发展一
体化。

同时. 本市将不断提高风险管控的能力
和水平。牢固树立安全生产红线意识，更加注
重防范风险，充分调动社会第三方力量参与，
进一步提高工作的预判、预估、预警和应对能
力，坚决防范和遏制重特大事故发生，确保城
市安全有序运行。

此外. 本市还将进一步加快推进行业转
型升级。紧紧围绕以自贸试验区建设为突破
口的改革布局，不断深化落实本市住房和城
乡建设管理各项创新举措，着力推动信息化
在城市建设和管理领域的深度应用。
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上海现有女性职工330万。据市总工会此前调研，2015年上海独立设置的托
儿所只有35所，比2011年减少了21所，托儿数只有5222人，比2010年减少
了3000多人。在0-3岁四个年龄组80万左右婴幼儿总数中，能上托儿所的只占
0.65%。由于0-3岁托育问题得不到解决，很多育龄妇女不敢生育二孩。

! ! ! !本报讯 （特约通讯员 龙钢 记者 袁
玮）沈尹默亲自填写的户籍档案印影件首次
公开亮相。由虹口区档案馆编著的《虹口
（",'+—"0'0）》一书日前由上海人民出版社
出版，从而揭开了虹口旧时其中的奥秘。记
者从新书发布会上了解到，《虹口（%,'+—
%0'0）》一书首次披露了大量史料。
《虹口（%,'+—%0'0）》一书共设 %& 章

节，包括虹口港、大名路、长治路、黄浦路、
江湾镇等。全书汇集了虹口区档案馆馆藏
的部分档案，以及向社会各界、专家、学者
征集来的照片和资料。虹口区档案局负责人
告诉记者，此次书中公开的档案照片有 #,(

余幅，绝大多数是首次向社会公众公开。它
对了解虹口历史、城市变迁和发展具有较高
的学术价值。它的出版也是“虹口记忆”工
程的一部分。

此次公开的部分民国时期的虹口档案
中，有一份沈尹默在 %0'#年前后亲自填写
的个人情况的手迹，十分珍贵。曾任中央文
史馆副馆长、第三届全国人大代表的中国新
文化运动先驱、中国书法界泰斗沈尹默，抗
战胜利后居住在溧阳路东洋街 &&(号（今虹

口区海伦路 !('号），直至 %0)%年 #月逝
世。从沈尹默亲自填写的这份户籍档案中可
以了解到，当年溧阳路东洋街 &&(号是浙江
兴业银行的房产，租赁此房屋租金在当时为
&#((元（旧币）。

此书中还首次公开了数张摄于十九世
纪末从浦东陆家嘴北望虹口的历史照片，照
片中可以隐约看见虹口的外虹桥，桥的东侧
是轮船招商局中栈码头，桥西侧是日本邮船
码头。据了解，这些都是目前为止所能看到
的最早从浦东陆家嘴拍摄虹口的照片。

虹口区的黄浦路曾经是上海最重要的
外交领事馆区域。在十九世纪，这条不长的
路上曾先后有德国驻上海领事馆（现黄浦路
#(号）、美国驻上海领事馆（现黄浦路 +#

号）、日本驻上海领事馆（现黄浦路 %(#号）。
根据 %0%%年《字林行号录》载的各国领事馆
地址，%'家外国驻上海领事馆中有 %(家在
今虹口区域内，除了德国、美国、日本、俄罗
斯以外，还有奥匈帝国领事馆、比利时领事
馆、丹麦领事馆、葡萄牙领事馆、西班牙领
事馆、瑞典、挪威领事馆，这些重要的文字史
料和照片许多都是第一次对外公开。

! ! ! !本报讯 （记者 金旻矣）叫车难、叫车
贵，曾经风光无限的网约车，近期饱受诟病。
为了解消费者对网约车的真实评价，北京、天
津、上海等 %)个城市的消保委及中国消费者
报社，共 %,家消费维权单位，昨天联合发布
《网约车消费者情绪指数报告》（以下简称'报

告(），对网约车发展提出建议。
《报告》显示，价格、服务及安全，是网约

车消费的三个最核心要素。监测数据显示，在
%(&!% 条信息中，有关服务的信息为 '(!&

条，有关价格的为 &%0#条，有关安全的为
%0()条。可见消费者最关注的，是网约车的
服务。此外，网约车的政策满意度，仍有提升
空间。对于新政的出台了，消费者给出了
#(/'+-满意度的及格分，说明经过最初快速
爆发式的增长，人们希望网约车行业步入健
康规范的发展轨道。在四种负面情绪中，“失
望”占比 %0/!&-，成为最主要的负面情绪。这
表明，作为网约车行业的第一个规范政策，新
政尚有不少欠缺。

!#虹口$#$%&%'(%(&'出版 大量史料首次公开 消费者最关注
网约车服务

! ! ! ! #网约车消费者情
绪指数报告'发布沈尹默户籍档案手迹亮相


